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平成２９年度第３回花巻市立図書館協議会 会議録 

 

１ 開催日時  

平成３０年２月２６日（月）午前１０時～午前１１時１５分 

 

２ 開催場所 

  花巻市立花巻図書館１階 会議室 

 

３ 出席者 

(1) 委員 ８名 

坂本知彌会長、門馬優子副会長、菊池一英委員、市川泝委員、佐々木さつき委員 

日下明久美委員、佐藤三恵子委員、伊藤明德委員 

※欠席者３名（加藤暢之委員、髙橋則子委員、高橋久美子委員） 

(2) 事務局 ６名 

晴山花巻図書館長、吉田大迫図書館長、盛田石鳥谷図書館長、久保田東和図書館長 

伊藤花巻図書館業務係長、菊池石鳥谷図書館主査 

 

４ 傍聴人 １名 

 

◎次第及び協議内容等 

 ・会議成立の報告（晴山花巻図書館長） 

  ・委員１１名中８名出席。出席委員が構成員の過半数を超えているので、花巻市立図書館協

議会規則第７条により本会議が成立することを報告。 

 

 １ 開会（晴山花巻図書館長） 

 

 ２ あいさつ 

（坂本知彌会長） 

  お忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。今日は、事業の進捗状況、そ

して、来年度の運営方針、新図書館の各スペースについて皆様のお知恵、ご意見を沢山頂戴い

たしまして、良い会議になりますように、どうぞご協力よろしくお願いいたします。 

 

３ 議題（花巻市立図書館協議会規則により会長が議長となる。） 

（１） 平成２９年度花巻市立図書館事業実施状況等について・・・資料１ 

 ・平成２９年度花巻市立図書館事業実施状況等画について（平成３０年１月末現在） 

花巻図書館から順番に説明する。 

   花巻：伊藤業務係長、大迫：吉田館長、石鳥谷：盛田館長、東和：久保田館長 
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（坂本知彌会長） 

  各館からご説明いただきました。これについて、ご質問ございましたらお願いいたします。 

  私から、バリアフリー映画界を開催しているようですが、お知らせ、周知はどのようにやっ 

ていますか。 

（伊藤花巻図書館業務係長） 

  社協を通して対象者へ周知しています。 

（坂本知彌会長） 

  実施する場合に、いくらでも資料は多いほうがいいと思うんで、要約筆記など工夫してもい

いと思います。 

  それから、東和図書館で実施している事業の中で、「引札（ひきふだ）」とありますが、これ

は何のことでしょうか 

（久保田東和図書館長） 

  昔の、お知らせ版、ポスターのような物です。 

（坂本知彌会長） 

  他にございますか。ないようですので、次に、進みます。 

  （２）平成３０年度花巻市立図書館運営方針（案）について、説明をお願いします。 

 

（２）平成３０年度花巻市立図書館運営方針（案）について・・・資料２ 

・晴山花巻図書館長資料に沿って、平成３０年度運営方針（案）、基本方針、重点目標を説明後、 

 各館の重点事項、事業概要の説明、花巻：晴山図書館長、伊藤業務係長、大迫：吉田館長、

石鳥谷：盛田館長、東和：久保田館長 

（坂本知彌会長） 

  それでは、質問意見等、ございませんでしょうか。 

（門馬優子委員） 

  各館特色がある取り組みを行う予定であり、すばらしいと感じる。そこで、大事なことは、

小学校との連携ではないかと思う。お話し会などをする場合、ボランティアさんの協力が必要

であるが、市内全域でどういう団体があり、どういう活動をしているか、図書館で情報発信が

できないものでしょうか。 

（菊池一英委員：花巻市立学校図書館協議会会長） 

  学校側ということで、私から、地域との連携を進めるうえで、現在、矢沢小学校、湯口小中

学校へ地域連携推進支援員を配置しています。平成３０年度には、湯本小に配置する予定です。

湯口小中学校では、支援員さんがボランティアの方々を募って、お話し会などをやっています。 

  市内、個々にというか学校ごとに構築されているわけではないという現状であり、先般も学

校図書館協議会の総会、研修会があり、来年度の事業にとり入れるべく「ビブリオバトル」に

ついて研修をさせていただきました。これをはじめ、学校間連携も含み、市立図書館とも連携

して事業を進めていければと思っています。 

（晴山花巻図書館長） 

  ボランティア関係の情報発信ということでございますが、市内ボランティアさんの状況につ
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いて、現状把握がまず第一かなと思っています。現状を抑え、そして、情報交換の場をつくり、

学校とのマッチングというか連携を図っていければいいのかなと思っています。 

（市川泝委員） 

  子どもの読書活動推進の一環で、市民会議では、読み聞かせを市内各保育園で、回数は少な

いですが、実施しているところです。これからも引き続き実施していこうと考えています。 

（佐々木さつき委員） 

  各館アイデアを出してやっていただいている。頭が下がる思いです。私もブックスタート事

業を手伝っていますが、１００％にするために各家庭へ郵送で送付すればそれはそれでいいん

でしょうが、やはり、直接手渡すことが大切であり、そして、丁寧にお話ししながら進めるこ

とがいいのではと考えています。 

（坂本知彌会長） 

  たしか、実績で１６名の子が来ていないようですが、どうしてるんですか 

（伊藤花巻図書館業務係長） 

  当日、都合がつかない場合は、市立図書館へご来館いただき受けとることもできますと案内

をしています 

（日下明久美委員） 

  廃棄図書はどうしてるんですか。 

（伊藤花巻図書館業務係長） 

  除籍ということになるんですが、使えるものは、市立図書館で使用しています。 

（晴山花巻図書館館長） 

  除籍については、要綱に基づき処理しています。 

（日下明久美委員） 

  質問の意図が、修理して使えそうなものはどうしてるんでしょうかということです。 

（晴山花巻図書館館長） 

  修理して貸し出しできるものはしています。直せるものは直すということです。 

（佐藤三恵子委員） 

  資料等の寄贈等について、見た目がきれいでもカビがあったり、図書館では、事前に調べて

いますか、それから、今ある図書について、保存・保管をどうしているんですか。 

（晴山花巻図書館館長） 

  花巻図書館は、こういう施設ですので、どんな方法があるのか、燻蒸等の施設の設置がいい

のか、今後、基本計画を策定する中で検討してまいります。 

（伊藤明徳委員） 

  神奈川のある図書館（室）では、地域に特化した資料のみの施設がある。図書館の地域化と

いうか、そういうものも参考にしてはどうか。 

（坂本知彌会長） 

  内容も次の新図書館の話題が出てきているようなので、この議題はよろしいでしょうか。そ

れでは、（３）新花巻図書館各スペースの整備についてを議題とします。 

  資料に沿って、晴山花巻図書館長説明 
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（坂本知彌会長） 

  それでは、資料については、一週間ぐらい前に来てましたから、皆様お考えになってきたこ

とと思います。何かございませんか。 

（伊藤明徳委員） 

  形がはやく見えればいいと思います。 

（坂本知彌会長） 

  ＫＪ法でやってみてはどうでしょう。 

（菊池一英委員）  

  図書館内で資料、本を読むスペースは、できるだけ広いスペースがほしい。 

（門馬優子委員） 

  ボランティアルームがあればいいと思う。 

  それから、書架は高くないものがいい。 

（佐々木さつき委員） 

  動線については、やはり、職員目線でいいと思います。 

  図書館という場所の独特な空間づくりをお願いしたい。 

（日下明久美委員） 

  ボランティアが活動しやすいスペースと物を保管できるスペースがあればいいと思う。 

（佐藤三恵子委員） 

  大きくきれいにしたから来館者が増えるわけではない。いろんな人のニーズを取り入れてほ

しい。 

（伊藤明徳委員） 

  全国には、いろいろなスタイルの図書館がある。参考に。 

（坂本知彌会長） 

  開架書庫は、１階、学習室は必要、障がい者に配慮した施設を希望する。加えて、いろんな

意見、要望が出ると思うが、最大公約数でお願いしたい。 

（坂本知彌会長） 

  他にありますか。ないようですので、４番、その他ですが、何かありますか。 

（晴山花巻図書館館長）  

  新花巻図書館については、ご存知のとおり、今年、構想を策定し、今後、基本計画を策定す

ることにしています。策定主管課は生涯学習課でございますが、来年度においては、基本計画

の具体的なものを次回か、その次ぐらいに提示できるよう努力させていただいて、皆様からご

意見を頂戴できればと思っておりますのでよろしくお願いします。 

（坂本知彌会長） 

  ほかに何かありますか。なければ会議は閉じたいと思います。 

 

 


